
ö f f e n t l i c h e

N i e d e r s c h r i f t Nr. ORMu/005/09

über die Sitzung des Ortschaftsrates Mundingen der Stadt Emmendingen am Mittwoch, dem
21.10.2009 im Bürgersaal Mundingen

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:20 Uhr

Tagesordnung: Drucksache
1 Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 0069/09

2 Neubau eines Mehrfamilienwohnhauses mit Tiefgarage in
Emmendingen - Mundingen, Dorfstr. 21; Flst.Nr. 2384/1

3 Benennung der Mitglieder ins Kuratorium "Ev. Kirchenge-
meinde - Kindergarten Eichelsbächle"

4 Entwurf der Haushaltssatzung mit Haushaltsplan der Stadt
Emmendingen für das Jahr 2010

0060/09

5 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsra-
tes am 16.09.2009

6 Bekanntgaben der Verwaltung

7 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung

8 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

Anwesenheit:
Der Vorsitzende

Herr Willi Monke
Die Ortschaftsräte

Frau Carola Euhus
Herr Hans Gerber
Frau Manuela Krayer
Herr Martin Steinle
Frau Annette Strübin
Herr Gottfried Wagner
stellv. Ortsvorsteher

Herr Heiko Kölblin
Herr Rolf Zipse
Die Fachbereichsleiter

Herr Alexander Kopp
Die stellv. Fachbereichsleiter

Frau Birgit Tritschler
Die städtischen Fachvertreter

Frau Sara Groh - Mundingen

Abwesend waren:
Die Ortschaftsräte

Frau Alexandra von der Heydt

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem
Ortschaftsrat Mundingen form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfä-
hig ist.



- TOP 1 - Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 0069/09

Protokollvermerk:

OV Herr Monke übergibt das Wort an den Förster Herrn Schweiger.
Dieser erklärt ausführlich die vorliegende Sitzungsvorlage.
Er weist noch darauf hin, dass in der nächsten Saison der Nutzungsschwerpunkt im
Mundinger Wald, vor allem am Wöpplinsberger Weg, liegt.

OV Herr Monke ergänzt den Vortrag zum Abschluss mit dem Hinweis, dass im Jahr
2009 ein wirtschaftlicher Erfolg zu verzeichnen ist.



- TOP 2 - Neubau eines Mehrfamilienwohnhauses mit
Tiefgarage in Emmendingen - Mundingen,
Dorfstr. 21; Flst.Nr. 2384/1

Protokollvermerk:

OV Herr Monke erläutert kurz die Sitzungsvorlage.

Beschlussempfehlung:

Dem Bauantrag zum Neubau eines Mehrfamilienwohnhauses mit Tiefgarage
und oberirdischen Stellplätzen in Emmendingen-Mundingen, Dorfstraße,
Flst.Nr. 2384/1, wird zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
10 10 0 0



- TOP 3 - Benennung der Mitglieder ins Kuratorium "Ev.
Kirchengemeinde - Kindergarten Eichelsbächle"

Protokollvermerk:

OV Herr Monke weist darauf hin, dass zwei neue Kuratoriumsmitglieder ernannt wer-
den müssen. Vom Gremium werden OR´in Carola Euhus und OR Martin Steinle vor-
geschlagen und ernannt.



- TOP 4 - Entwurf der Haushaltssatzung mit Haushalts-
plan der Stadt Emmendingen für das Jahr 2010

0060/09

Protokollvermerk:

OV Herr Monke übergibt das Wort an den Fachbereichsleiter des FB 2 Herrn Kopp.
Dieser erläutert anhand einer Präsentation die wesentlichen Änderungen im Hinblick
auf das Neue Kommunale Haushaltsrecht (u.a. ist eine Eröffnungsbilanz für das Jahr
2010 zu erstellen, das Anlagevermögen ist zu ermitteln, …)

OR Herr Zipse möchte wissen, was der Begriff „Produkte“ darstellt.
Herr Kopp erklärt, dass dieser Begriff die externe Sichtweise darstellt (z.B. die
„Grundschule Mundingen“ wird nicht mehr sichtbar gemacht, sondern findet sich unter
dem Produkt „Allgemeine Bildung und Schule“). Auch gibt es keine Haushaltsstelle
„Ortschaftsräte“ mehr – diese sind dann künftig unter „Steuerung“ zu finden. Aber:
jede einzelne Schule und jeder Ortschaftsrat bekommt seine eigene Kostenstelle.

Herr Kopp weist noch auf die erwarteten Zuschüsse hin. Er legt dar, dass die Anträ-
ge zur Umgestaltung der Ortsmitte angenommen und die Zuschusshöhe mitgeteilt
wurde. Der Zuwendungsbescheid steht unter dem Vorbehalt der Emmendinger Haus-
haltssituation.

Auch macht Herr Kopp deutlich, dass im Jahr 2010 ein Kredit in Höhe von 6,8 Mio.
Euro aufgenommen werden müsse.

Er fordert die Fraktionen auf, Zielvorgaben abzugeben, die die einzelnen Fraktionen
im Haushaltsplan abgebildet haben möchten. Über diese entscheidet dann der Stadt-
rat.

Zur aktuellen Situation bezüglich des vertraglich zugesicherten Budgets über 10.000
€weist er darauf hin, dass derzeit noch nach einer technischen Möglichkeit gesucht
wird, um die Mittel bereitstellen zu können.

OR Herr Zipse übergibt einen Haushaltsantrag der SPD an den OV Herr Monke mit
der Bitte, diesen an das zuständige Fachamt weiterzuleiten.

OV Herr Monke möchte wissen, wie man gedenkt, die künftigen Betriebskostenstei-
gerungen zu regeln. Herr Kopp erläutert, dass dies wie bisher - also unverändert –
geregelt wird. Er ist aber danach bestrebt, künftig die Bewirtschaftungskosten beim
FB 3 – Gebäude- und Grundstücksmanagment – anzusiedeln.

Das Gremium dankt Herrn Kopp für seinen ausführlichen Vortrag. Dieser erwähnt,
dass man sich bei Fragen jederzeit an ihn wenden kann.

Beschlussempfehlung:

Der Haushaltsentwurf wird zur Vorberatung in den Technischen Ausschuss, den Aus-
schuss für Kultur u. Soziales, den Hauptausschuss und bezüglich der Ansätze für die
Ortschaften in die jeweiligen Ortschaftsräte verwiesen.

Die Fraktionsanträge sind bitte bis zum 04.12.2009 vorzulegen. Die Beschlussfas-
sung im Gemeinderat über die Fraktionsanträge soll am 15.12.2009 erfolgen.



Die Verabschiedung des Haushaltsplans 2010 durch den Gemeinderat ist am
26.01.2010 beabsichtigt.

Der Ortschaftsrat Mundingen ergänzt den Beschlussvorschlag:
„ Der Ortschaftsrat Mundingen beantragt gemäß der Vereinbarung, die Mittel i.H.v.
10.000 €in den Haushaltsplan einzustellen.“

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
10 10 0 0



- TOP 5 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des
Ortschaftsrates am 16.09.2009

Protokollvermerk:

Es werden keine Einwände erhoben.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
10 10 0 0



- TOP 6 - Bekanntgaben der Verwaltung

Protokollvermerk:

Herr Monke verweist auf das Umlaufverfahren vom 07. Oktober 2009 (eine Verände-
rungssperre im Bereich Emmendinger Straße). Dieses wurde bereits im technischen
Ausschuss und im Stadtrat entschieden



- TOP 7 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung

Protokollvermerk:

Bewegungsmelder vom Schulhof zum Weißbachweg
OR´in Frau Euhus reklamiert den Weg vom Schulhof zum Weißbachweg. Hier ist es
zu dunkel. Ihrer Meinung nach ist der Bewegungsmelder zu weit oben angebracht
und geht deshalb viel zu spät an.
OV Herr Monke weist darauf hin, dass demnächst die Beleuchtung optimiert werden
sollen. Die technischen Möglichkeiten müssen noch überprüft werden.

Radfahrer am Morgen / Abend ohne Licht
OR´in Frau Krayer bittet darum, ins „EMaktuell“ einen Hinweis zu veröffentlichen,
dass die Radfahrer, insbesondere die Schulkinder, am Morgen auch das Licht an ih-
ren Rädern anmachen.
OV Herr Monke kennt diesen unbefriedigenden Zustand, weist aber darauf hin, dass
wir – die Ortschaftsverwaltung – dafür nicht zuständig sind.
OR Herr Zipse schlägt vor, einen Hinweis an die Schulen zu geben, mit der Bitte,
dass die Lehrer dieses Thema im Unterricht ansprechen.

10.000 €- Budget
OR Herr Kölblin möchte wissen, ob in diesem Jahr schon Vorschläge gemacht wur-
den. Herr Kopp sagt, dass die 10.000 €ins Budget übertragen wurden und zur Ver-
fügung stehen. Er weist auch darauf hin, dass an einer Möglichkeit gearbeitet wird,
das Budget ins nächste Haushaltsjahr übertragen zu können, um das Geld anzuspa-
ren, wenn im laufenden Jahr nicht alles ausgegeben wurde.
OV Herr Monke schlägt vor, die Verwendung des 10.000 €-Budgets in der nächsten
nichtöffentlichen Sitzung am 25.11. zu diskutieren.

Kindergarten Mundingen
OR Herr Zipse fragt an, wie hoch die Kosten bei der Maßnahme (Zufahrt zum Kin-
dergarten) waren und woher das Geld genommen wurde, da für diese Maßnahme ja
nichts im Haushaltsplan veranschlagt wurde.
OV Herr Monke kündigt eine Zusammenstellung der Kosten und die Finanzierung an.

Ampelanlage an der Grundschule
OR Herr Steinle möchte wissen, ob in Bezug auf die Ampelanlage (Pförtnerampel)
bereits etwas unternommen wurde. OV Herr Monke verneint dies.

Spritzschutzvorichtung an der Car-Wash-Anlage.
OR Herr Steinle bemängelt den dortigen Zustand. Fußgänger und Radfahrer be-
kommen von der Autowaschanlage Wasserspritzer ab. Er bittet darum, dafür zu sor-
gen, dass eine Spritzschutzvorrichtung installiert wird.
OV Herr Monke wird das zuständige Fachamt beauftragen, die Firma um Abhilfe zu
bitten.



Ampelanlage an der Grundschule und Absenkung des Hochbordes

OR Herr Gerber bittet darum zu überprüfen, ob eine Notwendigkeit besteht, die Fuß-
gänger-Ampelanlage vor der Grundschule auch am Abend und an den Wochenenden
besteht. Auch bittet er darum, den dortigen Hochbord abzusenken.

OV Herr Monke ist gegen eine Absenkung des Hochbordes, weil somit die Radfahrer
ungebremst auf die Straße auffahren würden. Sie sind jetzt gezwungen, abzusteigen,
was eine Gewährleistung der Verkehrssicherheit bedeutet. Die Fußgänger-Ampel –
die auch am Abend und an den Wochenenden in Betrieb ist – bietet eine gewisse Si-
cherheit. Der Vorgang soll zur Prüfung ans Fachamt geleitet werden.



- TOP 8 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-
ner

Protokollvermerk:

Es werden keine Fragen gestellt.

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 21:20 Uhr.

Der Vorsitzende:

Ortsvorsteher Willi Monke

Die Schriftführerin: Die Ortschaftsräte:


